

1. Faktor-faktor yang mempengaruhi masyarakat industri,

Dalam arti luas, industri berkaitan dengan teknologi ekonomi, perusahaan dan orang-orang yang terlibat di dalamnya sangat mempengaruhi masyarakat, Pengaruh tersebut bisa berupa nilai-nilai, pengaruh fisik.

Industri membentuk sikap dan tingkah laku yang tercermin dalam sikap, menurut Weber dengan adanya teknologi baru dapat merubah perkembangan masyarakat kapitalis tradisional.

Akibat adanya industri adalah tergantung jenis industri atau perusahaannya, dan perkembangan industri atau perusahaan itu adalah yang menentukan berkembang atau hancurnya kota atau desa yang ditempati. Adapun akibat lain dari industri yang dianggap buruk adalah timbulnya polusi terhadap masyarakat, mobilitas semakin tinggi menimbulkan ke ruwetan lalu lintas dan tata kota, harga tanah melonjak dan biaya hidup meningkat.

Usaha yang dilakukan oleh industri adalah mempengaruhi masyarakat biasanya berupa usaha untuk memberikan gambaran yang menarik dari produk terhadap masyarakat. Salah satu bentuk dari industri interest group adalah lembaga periklanan.

Adapun secara teoritis pengaruh timbal balik antara industri dan masyarakat ialah dengan cara mengidentifikasi jenis hubungan industri dan masyarakat.

yang modern, maka orientasinya adalah datang dari barat, kemudian yang terlintas dalam pikiran hanyalah kapitalisme, industrialisme, kolonialisme dan liberalisme.

Sementara itu pembangunan tidak mungkin berhenti pada tingkat yang telah dicapai sekarang. Oleh karena laju pembangunan ekonomi harus diimbangi dengan pembangunan dibidang lain supaya terdapat keharmonisan. Menurut pendapat Akbar Tanjung dalam bidang dialog kini dan esok, agar ada penyempurnaan secara prioritas pembangunan manusia seutuhnya semakin dekat pembangunan tersebut bertumbuh pada potensi yang ada untuk mendayagunakan kemampuan sendiri.²⁹

Barangkali ini merupakan pandangan yang dapat memberi jalan keluar terhadap adanya pikiran seperti tersebut diatas. Kemudian untuk mengatasi tersebut diatas didirikan pabrik agar menjadi lompatan ke depan dibidang industri, mesin-mesin dan seterusnya. Serta tumbuh dalam ukuran dan jumlah yang sesuai dengan penanaman modal yang diperoleh agar dapat digunakan untuk memperluas industri yang jauh lebih berat seperti industri logam.

²⁹ Djohan Efendi, Op.cit, hal 69.

F. Mobilitas Sosial.

Industralisasi juga berpengaruh terjadinya erosi sosial. Seperti dikatakan oleh Hans Dieter Evers seorang sosiolog Jerman yang pernah menjadi guru besar di Fakultas Ilmu Sosial Universitas Indonesia:

Dibanyak masyarakat sedang berkembang terutama sekali di Asia Tenggara ada perbedaan menyolok antara "pusat dan pinggiran" dalam pengertian geografis, sosial, kultur dan hal politik. Pantai barat semenanjung malaka di malaysia dan pulau jawa di Indonesia sama-sama menampung ibu kota nasional, konsentrasi penduduk terdapat di kota-kota besar dari masing-masing negeri. Daya tarik pusat itu kuat terutama bagi mereka yang bercita-cita demikian. walaupun satu diantara kota yang diteliti sekarang telah mempunyai sebuah Universitas propinsi, tetapi daya tarik menuju ke pusat itu masih sangat besar. Dokter-dokter yang ingin memperoleh latihan spesialisasi mesti meninggalkan kota kecil untuk pergi ke luar negeri atau ke salah satu metropolita untuk maju kejenjang atas bagi mereka atau anak-anaknya. Menurut mereka hanya akan terkabul di kota-kota pusat itu. Dengan demikian maka modernisasi itu akan meningkat karena pendidikan menyebabkan migrasi dan penyedotan terus menerus atas sumber-sumber intelektual oleh kota-kota.³⁵

Sehingga tidak heran kalau gelombang urhanisasi di kota yang ada industrinya, selalu mengalir. Hal ini berpengaruh bagi kehidupan keluarga dalam interaksi sosial, disamping pengaruh langsung dari industri itu sendiri.

Pengaruh industri secara langsung adalah hubungan antara pekerja yang membentuk pola kehidupan serta hubungan antara individu yang berbeda peran dalam pekerjaan dengan keluarga dan masyarakat.³⁶

³⁵ H. Dieters Evers, Sosiologi Perkotaan, LP 3 ES, Jakarta, 1985, hal 119.

³⁶ SR. Parker, Sosiologi Industri, Rineka Cipta, Jakarta, 1990, hal 58.

1. Perubahan masyarakat sebagai perubahan norma

Pada hakekatnya perubahan masyarakat adalah perubahan norma. Masyarakat membentuk norma-norma baru sebagai pernyataan perubahan pengalaman dan pemikiran. Dengan ditinggalkannya norma-norma tertentu dan terbentuk norma-norma baru. Dengan timbulnya kebiasaan baru yang berlawanan adat dan ajaran agama akan menimbulkan terjadinya disintergrasi dalam masyarakat. Anggota masyarakat yang mengamalkan kebiasaan baru tidak lagi selaras, mungkin sampai berselisih dengan yang berpegang teguh pada agama atau adat.

Umat Islam dalam menghadapi perubahan dan teknologi modern, yang diperlukan dewasa ini adalah menemukan pola masyarakat yang sesuai yaitu yang dapat menguasai kemajuan teknologi modern, agar manusia tidak dikuasai oleh mesin. Umat Islam sesungguhnya beruntung, karena pola masyarakat yang sesuai tidak perlu dicari didalam filsafat sebab sudah ada ajaran yang mengaturnya. Tinggal mengkaji menganalisa dan menyimpulkan.

Setiap penemuan teknik mempunyai akibat perubahan atas mental manusia, maka perubahan/ penggunaan penemuan teknik dapat mengakibatkan perubahan masyarakat disegala sektor, yaitu mengubah pendapat dan penilaian orang atas apa yang dianggap telah mutlak. Perubahan tadi karena inner construction dan filsafat hidup manusia disangsikan karena penemuan teknik serta penggunaannya meminta dari manusia filsafat hidup yang baru (umpamanya mengenai soal keluarga berencana). inner construction pada manusia dan karenanya pada ketentuan-ketentuan sosial tertentu akan mempunyai perubahan

Untuk mengetahui nilai perubahan itu, positif atau negatif, membawa kemajuan atau kemerosotan maka dapat ditinjau dari dua segi yaitu : progress atau regress.⁴⁵ Progress untuk kemajuan dan regress untuk kemunduran atau kemerosotan.

Apabila perubahan yang terjadi itu regress maka akibat yang akan terjadi adalah ketimpangan-ketimpangan - dan ketidakseimbangan, apabila yang terjadi itu perubahan hilal moral.

Allah berfirman :

Artinya :

Δ Andaikata kebenaran itu menurut hawa nafsu mereka - pasti binasalah bumi dan langit ini, dan semua yang ada didalamnya. Sebenarnya kami telah mendapati kan kepada mereka kebanggaan (al-Qur'an) untuk mereka tetapi mereka berpaling dari kebanggaan itu.
(QS.23 / Al Mu'minin 71)

Maka terhadap adanya pembaharuan yang menuju kepada kemajuan-kemajuan, agar tidak terjadi ketimpangan, maka seharusnya disertai dengan kemajuan yang lain dengan - serempak.

Sehingga dengan adanya perubahan masyarakat akibat kemajuan Ilmu Pengetahuan dan teknologi, maka Islam tampil dalam sosok penyesuaian diri yang dihasilkan dari pembaharuan (refobmasi) dengan cara melakukan kajian-kajian dan dah analisa-analisa terhadap ajarannya, Tanpa mengurangi nilai kesucian dari pada prinsipnya.

Pada dasarnya instink itu telah diwarisi oleh anak dari orang tua maupun nenek moyangnya sejak awal kelahirannya ke dunia. Kemudian pengembangannya menjadi kuat atau lemah bahkan bisa punah adalah tergantung pada milieu kehidupan selanjutnya.

Adapun warisan instink itu antara lain : instink takut, instink senantiasa menyertai manusia dalam segala keadaannya. Ketinggihan ilmu manusia dan kemajuannya menghilangkan apa-apa yang menyebabkan takut, yang pernah ditakuti pada waktu primitifnya. Akan tetapi ketinggian dan kemajuan tersebut menimbulkan faktor-faktor lain yang membuat orang maju menjadi takut. Ia takut pada dirinya, hak miliknya, takut pada kemiskinan, takut atas kawannya takut atas khayalannya sendiri, serta takut karena umur panjang dan datangnya mati. Dengan kata lain bahwa manusia telah berdorongan untuk maju ketingkat lebih atas, berusaha menyingkirkan kegagalan-kegagalan yang akan menimpanya, kemudian dia mengadakan perjuangan yang tiada henti-hentinya.⁴⁸

Kekuatan instink ini berbeda-beda menurut perbedaan orang dan bangsanya. Ia takut dan lemah tergantung ketinggian akal seseorang atau bangsa dan tergantung pula

pada kekuatan yang meliputi, instink yang bermacam-macam ini ialah karena adanya perselisihan diantara manusia.

Tidak sedikit terjadi pertentangan antara berbagai instink, sehingga menimbulkan keragu-raguan dan kegoncangan dalam kekuatan manusia, suatu contoh orang yang memiliki instink suka memiliki yang kuat, disamping itu juga instink untuk menghasilkan kebaikan bagi kepentingan umum maka akan nampak gonjang dan ragu-ragu karena akibat dua instink yang bertentangan itu.

Berbagai instink itu nampak dalam berbagai bentuk pendorong untuk berbuat, instink marah menimbulkan kata yang tajam, atau balas dendam dan instink untuk mengetahui mendorong untuk mengajukan pertanyaan-pertanyaan membaca buku-buku yang belum diketahui.

Dalam diri manusia instink dan akal berbuat bersama-sama tidak terpisah antara satu dengan lainnya instink menentukan tujuan yang dikehendaki, mendorong untuk mewujudkan cara untuk menghasilkan tujuan tersebut.

2.3. Pikiran dan Kehendak

Pada dasarnya perbuatan manusia itu adalah hasil dari suatu proses psikologi yang banyak seluk-belunya. Diantaranya terdapat permaian bersama antara intelek dan kehendak. Kehendak memutuskan berfikir tetapi kehendak tidak bisa berfikir; Kehendak memerintahkan intelek atau pikiban supaya mengarahkan perhatiannya kepada pikiran

4. Miliu Keluarga

Yang dekat dan selalu berhubungan dengan si anak di waktu kecil adalah orang tua akan ditiru oleh si anak, karena itu segala gerak-gerik orang tuanya akan ditiru - oleh si anak, tentang sikapnya, perkataannya, perbuatannya dan segala-galanya. Pendidikan yang diterima oleh anak dari orang tuanya, baik dalam pergaulan hidup maupun bertindak dan sebagainya dapat menjadi tauladan atau pedoman yang akan ditiru oleh anak-anaknya.

Namun secara kenyataan banyak terlihat di dalam masyarakat sekarang, ialah kurang adanya kerukunan hidup dalam rumah tangga.⁵⁵

Demikian juga halnya dengan anak-anak yang merasa kurang mendapatkan perhatian, kasih sayang dan pemeliharaan orang tua. Mereka akan mencari kepuasan terhadap kecemasan kegelisaan, kegoncangan jiwa dan sebagainya. Dalam bentuk tindakan-tindakan yang melanggar norma-norma atau nilai moral, Menghalangi. Jika seseorang betul-betul memiliki keimanan yang mantap serta mengenal Allah melalui akal dan hati, maka akan merasakan buah kenikmatan dan keindahan yang tercermin dalam dirinya.

⁵⁵ Zakiah Daradjat, Peranan Agama dalam Kesehatan-mental, CV Mas Agung, Jakarta, 1988, hal 67.

2. Miliu Masyarakat

Sebagai makhluk sosial manusia selalu mengalami proses perubahan-perubahan. Karena sifat dari manusia itu sendiri adalah selalu berubah dan berkembang. Dalam perubahan atau perkembangan itu ada faktor pembawaan atau faktor lingkungan dimana manusia itu berada mempunyai peranan penting karena ikut serta dalam menentukan dari individu atau masyarakatnya dalam lingkungan sosialnya. Perubahan atau yang dapat dikatakan dapat membawa ke merosotan nilai moral dalam masyarakat itu disebabkan oleh adanya :

Kegoncangan suasana dalam masyarakat

Keadaan sosial tidak dapat dikatakan setabil selama masih banyak kegelisahan, kecemasan, kegoncangan dan sebagainya seperti keadaan politik yang mengalami per caturan semakin hari semakin memuncak sehingga masyarakat menjadi bingung. Para pemimpin tidak bisa menanggulangi ke goncangan, penodongan dan pelanggaran yang lainnya yang cukup membuat orang gelisah.